



14 de marzo de 2007

El Plan Nacional de Restauración de Ríos apuesta por recuperar los cauces para devolverles su calidad ambiental

Jaime Palop inaugura la Jornada de presentación de este plan en Murcia, donde participan expertos de la CHS, universidades y ecologistas

El director general del Agua del Ministerio de Medio Ambiente (MMA), Jaime Palop, y el presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), José Salvador Fuentes Zorita, han inaugurado hoy, en el salón de actos de la CROEM, en Murcia, una Jornada sobre el Plan Nacional de Restauración de Ríos, en el que expertos de la CHS, universidades y organizaciones ecologistas, expondrán las líneas maestras de esta iniciativa gubernamental dirigida a recuperar las masas de agua en España y, en particular, en la Cuenca del Segura.

Los ecosistemas fluviales son uno de los recursos más afectados por la presión a la que está siendo sometido nuestro entorno desde hace décadas, y son muchas las iniciativas que se están poniendo en marcha para salvaguardar y proteger nuestros ríos, lagos, humedales, ramblas y arroyos.

En el afán por reorientar el desarrollo hacia la sostenibilidad, el MMA, a través del Programa AGUA, que encarna una nueva política hídrica basada en una gestión más moderna y eficiente de los recursos, ha apostado por la recuperación de las masas de agua y ha puesto en marcha el Plan Nacional de Restauración de Ríos, una iniciativa que, siguiendo las exigencias de la Directiva Marco del Agua, quiere devolver la calidad ambiental de nuestras masas fluviales y los valores medioambientales asociados a éstas, un reto que implica hacer compatibles todos los usos y actuaciones administrativas con la conservación de sus valores naturales.

El objetivo del Ministerio es lograr que el medio fluvial recupere *su buen estado ecológico*, adoptando medidas que le devuelvan su comportamiento como ecosistema, más allá de la consideración como mero recurso productivo. Un grupo de representantes de la Administración, científicos, ecologistas, agrupaciones de usuarios y entidades sociales, con el consenso como filosofía inspiradora y el debate como instrumento de trabajo, han puesto en común sus experiencias, ideas y sugerencias para desarrollar el Plan Nacional de Restauración de Ríos.

Para recabar las opiniones de los ciudadanos, el MMA ha organizado mesas informativas para presentar el citado plan en todas las cuencas, como es el caso del Segura, donde han intervenido, entre otros, el Subdirector General de Gestión Integrada del Dominio Público Hidráulico, Jesús Yagüe; la profesora de Ingeniería de Montes de la Politécnica de Madrid, Marta González del Tánago del Río; y la representante de WWF/Adena, Belén Fernández.

Representantes de la CHS han explicado las diferentes iniciativas de recuperación ambiental de los cauces en dicha Cuenca, concluyendo la jornada con la mesa redonda sobre La Restauración de Ríos en la Cuenca del Segura, moderada por el Comisario de Aguas, Manuel Aldeguez, y en la que participado el técnico de proyectos de Tragsatec, Fernando Camero; la profesora de Ecología de la Universidad de Murcia, Josefa Velasco; el Profesor de Botánica de la Universidad de Alicante, Segundo Ríos; y el representante de Ecologistas en Acción, Rubén Vives.